
Весне— 

исправную 

технику
Щедрым урожаем одарила земля 

хлеборобов в юбилейнохм году. Сейчас 
притихли поля, отдыхает, набирается 
сил земля. А придет весна, и вновь 
она позовет к себе хлебопашца. До 
новой посевной страды не так уже и 
много времени. Поэтому сейчас нет 
важнее задачи, чем быстрейшая и вы. 
сококачественная подготовка тракто
ров, плугов, сеялок, культиваторов к 
весенним полевым работам.

В первом году пятилетки земле
дельцам предстоит выполнить боль
шой объем полевых работ. И от того, 
как механизаторы отремонтируют тех. 
нику, будут зависеть темпы сева, а 
главное — судьба урожая.

Об этом постоянно помнят рабочие 
центральных ремонтных мастерских 
совхоза «Невинномысский». Вот уже 
несколько лет коллективом ремонтни
ков руководит опытный специалист 
Иван Алексеевич Бариленко. Здесь 
четко выполняются графики техниче
ского ухода и годового ремонта ма
шин.

Коллектив мастерских досрочно по
ставил в строй 10 автомашин и 8 
комбайнов. К 25 декабря завершается 
квартальный план ремонта 22 трак
торов.

В коллективе хорошей славой 
пользуются слесари Михаил Братков, 
Николай Хилько, Александр Осипов 
и другие. Труженики мастерских соз
дали необходимый задел для ремонта 
техники в новом году. Задание пер
вого квартала они решили выполнить 
не позднее 23 февраля.

Четкий трудовой ритм характерен 
и для коллектива мастерских колхоза 
имени Балахонова. В четвертом 
квартале здесь планировалось отре
монтировать 22 трактора, а сейчас 
уже готовы к работе 18. Высокую 
оценку получает работа, выполненная 
слесарями Николаем Дыбенко, Сте
фаном Глущенко, Степаном Каркош- 
киным.

Наряду с ремонтом тракторов, в 
бригадных мастерских полным ходом 
идет подготовка к полевым работая 
сеялок, культиваторов, плугов и др\ 
гих прицепных орудий.

Организованно, с высоким качест
вом идет ремонт техники в колхозах 
«Казьминский», «Родина», совхозе 
«Восход». Между тем, в цёлом по 
району темпы подготовки техники к 
весне вызывают тревогу. План чет
вертого квартала по готовности трак, 
торов выполнен на 60, автомашин на 
70, культиваторов на 72 про-цента.

Колхоз имени Чапаева нынче затя
нул полевые работы. Медленно ве
дется ремонт техники. И вот резуль
тат — из запланированных на четвер
тый квартал 22 тракторов к работе 
готовы только 8. Ждут ремонта 8 се
ялок, 16 культиваторов.

Медленными темпами идет ремонт 
тракторов в колхозах «Красная звез
да», имени Ленина, совхозах «Бело, 
мечетский» и «Родина».

Подготовка техники к весенним- 
полевым работам не терпит отлага
тельства. В первую очередь, необхо
димо отремонтировать почвообраба
тывающие орудия для закрытия вла
ги. Специалисты, ответственные за 
ремонт, должны позаботиться о раци
ональном использовании запасных ча. 
стей.

Весенняя страда включает широкий 
комплекс работ, большое количество 
разнообразной техники. Поэтому уже 
сейчас необходимо продумать вопросы 
оперативного обслуживания агрега
тов. Надо привести в готовность по
ходные мастерские, газоэлектросва
рочные аппараты, бензозаправщики, 
словом, все То, что обеспечит беспе
ребойную работу механизаторов.

Предстоящая посевная страда су
лит немало хлопот земледельцам. В 
ряде хозяйств большие площади оста
лись невспаханными на зябь. И если 
ранней весной упустить сроки вспаш
ки, можно потерять многие тонны 
зерна.

Будущая посевная кампания еще 
необычна и тем, что ее начало совпа
дает с открытием XXIV съезда пар- 
ти^. Вот почему партийные комитеты, 
осуществляя контроль за ходом ре
монта техники, должны настраивать 
сельских тружеников на то, что от ее 
готовности будет зависеть выполнение 
плана первого года новой пятилетки.

Эрозии—
заслон

. Ветровая эрозия—- 
злейший враг наших 
полей. Уберечь поч
ву от выдувания — 
т а к о в а н е о гл о ж н а я 
задача сельских 
тружеников. В соот
ветствии с этим в 
будущем пятилетии 
в районе развернут
ся большие работы 
поч реконструкции 
им е ю щгI хс я л ес н ы х 
полос и посадка но
вых. Большие рабо
ты в этом направле
нии будут проведены 
на полях колхозов 
имени Ленина, «За
веты Ильича», име
ни Балахонова, име
ни Октябрьской ре
волюции.

Труженики колхо
за имени Балахоно
ва обратились с при
зывом ко всем ра- 
б от н 11 к а м сел ь с ко го 
хозяйства района 
включиться в соцсо
ревнование за об
разцовое содержа
ние лесных полос.
Б. ЧИГИРИНЦЕВ, 
инженер Барсуков- 
скоро лесхоза.

В счет будущего года
Готовя достойную 

встречу XXIV съезду 
КПСС, труженики вто
рой молочнотоварной 
фермы колхоза «Казь- 
минский» взяли повы
шенное обязательство: 
выполнить план перво
го квартала по произ
водству и продаже мо
лока государству не 
менее чем на 120 про
центов.

Среди доярок, скот
ников и механизаторов 
с каждым днем все яр
че разгорается социа
листическое соревнова

ние. Правофланговыми 
его являются 9 комму
нистов, которых воз
главляет партгрупорг 
Н. Ф. Пивоваров. Парт
группа разъясняет жи
вотноводам цели и за
дачи партии по подъе
му сельского хозяйства, 
выпускает «боевые лис
тки» и «молнии», стре
мится опыт передови
ков сделать достояни
ем всех.

Первенство на мо
лочнотоварной ферме 
удерживают доярки

А/. Василенко, Л. 
Пляшко, 3: Рожко. Они 
давно трудятся в счет 
будущего года. При 
годовом плане 1800 
килограммов молока, 
они на первое декабря 
надоили от первотелок 
по 2550—2720 кило
граммов молока.

По расчетам специа
листов годовой план 
по реализации молока 
государству коллектив 
завершит в канун Но
вого года.

Н. БАТАГОВ.

Указ Президиума Верховного Совета СССР
О НАГРАЖДЕНИИ ГОРОДА УЛЬЯНОВСКА ОРДЕНОМ ЛЕНИНА

За большие успехи, достигнутые трудящимися города в хозяй
ственном и культурном строительстве, в выполнении заданий пя
тилетнего плана по развитию промышленного производства, награ
дить город Ульяновск орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР 
Н. ПОДГОРНЫЙ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР14 
М. ГЕОРГАДЗЕ.

УДОИ 
ПОВЫШАЮТСЯ
С начала нынешне

го года в нашем хо
зяйстве сложилась тре
вожная обстановка с 
реализацией молока 
государству. Причина 
этому прошлая су
ровая зимовка. В этом 
году, как только дой
ное стадо было переве

дено на стойловое со

держание, специалисты 
сбалансировали рацион 
животных таким обра
зом, чтобы каждая ко
рова получала свыше 
10 кормовых единиц.

Если в октябре мы 
надаивали от коровы в 
среднем немногим бо
лее трех килограммов 
молока, то теперь -на
даиваем до 5 кило
граммов.

С. КЭССИДИ, 
главный зоотехник 
совхоза «Беломе
четский».

Победа 
пчеловода

Самого большого ме
досбора добился в ны
нешнем году пчеловод 
колхоза «Родина» А. К. 
Волошин. При плане 5 
он получил от каждой 
пчелосемьи по 10,7 ки
лограмма товарного ме
да. А всего вместо ,545

ЧЕЛЯБИНСКАЯ ОБЛАСТЬ В нашей стране и за рубежом 
славятся вездеходы Уральского автомобильного завода из го
рода Миасса. Они работают на Крайнем Севере и пустынях 
Средней Азии, в труднодоступных местах при сооружении га
зопроводов, в леспромхозах. Автомобилестроители совершенст
вуют производство, улучшают конструкцию майшн, увеличивают 
их выпуск. Сейчас на заводе идет реконструкция, после кото
рой выпуск автомобилей значительно возрастет. Недавно поет, 
роен и осваивается цех сдачи автомобилей. -В нем установлены 
новейшей конструкции стенды обкатки вездеходов, конвейеры 
по доводке машин с камерами для окраски и сушки.

В цехах завода широко развертывается социалистическое 
соревнование за достойною встречу предстоящего XXIV съезда 
КПСС, рабочие и специалисты берут на себя повышенные обя
зательства, трудятся с большим подъемом.

НА СНИМКЕ: в новом цехе сдачи вездеходов «Урал».
Фото Б. Клипиницера. Фотохроника ТАСС

килограммов пасека дала
хозяйству 1170 кило
граммов меда. Кроме 
этого А. К. Волошин от
садил 80 новых пчело
семей вместо 70 по пла
ну.

По итогам соревнова
ния завершающего года 
ы яти.;I ет к и п че л ово д у-п е - 

редовику присуждено 
первое место.

В. ТКАЧЕНКО, 
зоотехник по пчело
водству райсельхоз-



ЛЛ1V съезду достойную встречу
Совсем недавно недалеко от Не

винномысска был пустырь, поросший 
бурьяном. А ныне не узнать этого 
места. Специалисты обжили новую 
двухэтажную контору, в полуподваль
ном помещении которого будут раз
мещены просторные комнаты для тех
нической подготовки и проведения 
других занятий.

Можно представить четко контуры 
будущей застройки автобазы: боль
шой асфальтированный двор, обнесен
ный стеной, закрытые боксы, мехмас- 
терские, в которых одновременно мо
гут ремонтироваться 20 автомашин. 
В них разместятся моторный, токар
ный и агрегатный цехи, а ремонт вес
ти будут около шестидесяти человек.

В этом году освоено 327 тысяч 
рублей при плане 230 тысяч. Первые 
дни предприятие ощущало трудности 
в квалифицированных рабочих, а 
строить нужно было быстро и, разу
меется, хорошо.

Тем более о подрядчиках и речи 
не могло идти: в районе строитель
ным организациям своей работы не
впроворот, а городу наша стройка и 
вовсе не нужна.

Стали подбирать людей. Приехали 
строители из Кочубеевского и Иванов
ского и Невинномысска.

Фронт работ для строителей был 
большой, перебоев в материалах, 
можно сказать, не было, значит, лю-

ди могли трудиться в полную силу, 
хорошо зарабатывать. Так в автобазе 
была создана своя строительная бри- 
года, в ней трудятся более 80 человек. 
Теперь у нас свой столярный цех, 
в котором работают 14 человек во 
главе с бригадиром Г. В. Копытец. 
Они ремонтируют кузова машин, из
готавливают столярные изделия, не
обходимые для новых объектов. По
явились свои каменщики, монтажни
ки. Кстати, последние на месте изго- 
тавляют металлоконструкции, кото
рые -обходятся предприятию значи
тельно дешевле покупных.

ределяют результаты работы автоба
зы. Основная движущая сила — ав- 
томобилисты.

Годовой план перевозок водители 
выполнили в первых числах декабря. 
Вместо 30188 тысяч приведенных 
тонно-километров, сделано почти 
31200 тысяч. Самый ответственный 
груз, который нам приходилось во
зить — это фрукты и овощи. Рассто
яния большие — рейсы до Москвы и 
Ленинграда, Тольятти и Ярославля, 
Иваново и Куйбышева. А наша зада
ча не только своевременно доставить 
груз, но и в полной сохранности. И с

И асфальт, и проселочная дорога 
под колесами —..

Есть своя бригада плотников, в 
которой трудятся четырнадцать чело
век. Но лучшей считается бригада 
штукатуров, возглавляет которую 
Анатолий Кунах. Здесь всего пять 
человек, но за нынешний год они 
столько переделали, что удивляешься 
их работоспособности и мастерству.

И хотя строители в нынешнем го
ду сделали немало, однако не они оп-

Советское 
строительств о
В ленинском юби

лейном году исполком 
Курсавского сельского 
Совета всю деятель- 
моеть депутатов, акти
ва и тружеников села 
направлял на досроч
ное завершение зада
ний пятилетки, выпол
нение социалистичес
ких обязательств. Та
кая целеустремленная 
работа дала хорошие 
результаты. Промыш
ленные предприятия, 
строительные организа
ции, совхозы и учреж
дения добились непло
хих показателей.

Особенно значитель
ных успехов достиг 
коллектив строителей 
ПМК-1. Государствен
ной комиссии сдана в 
эксплуатацию первая 
очередь Большого 
Ставропольского Кана^- 
ла. О масштабах этой 
стройки, ее грандиоз
ности лучше всего да
дут представление циф
ры. Длина канала — 
77,9 километра, рас
ход воды по каналу до 
перегораживающего ус
тройства 120 кубомет
ров в секунду, а коль
цевой расход 20. Бла
годаря ему, обводнится 
180000 гектаров зем
ли.

Здесь- смонтировано 
сборного железобетона 
6670 кубометров, уло
жено монтажного желе
зобетона 22240 кубо
метров, общий объем 
вынутой земли соста
вил * 70 млн. кубомет
ров. На первой очере
ди канала выполнено 
строительно - монтаж
ных работ почти на 15 
миллионов рублей.

В настоящее время 
дружный коллектив 
строителей сооружает 
вторую очередь кана
ла.

Хорошо потрудились 
и рабочие плодосовхоза 
«Курсавский». Ими со
брано 800 тонн фрук
тов, что в восемь р^з 
больше плана. Реали
зация их составила 230 
процентов. Выращен

а® иша
хороший урожай и зер
новых. С каждого гек
тара получено по 30 
центнеров при плане 
20.

Только в этом хо
зяйстве нынче построен 
детсад на 50 мест, сто
ловая с магазином, ре
монтные мастерские, 
баня, в 85 квартирах 
поселились новоселы. 
Это те изменения, ко
торые произошли лишь 
за один год, а за пяти
летие картина будет 
более впечатляющей.

Сельским Советом за 
этот период закупле
но у населения 7025 
центнеров мяса, 2793 
тысячи яиц, 146 цент
неров шерсти. Вместе 
с тем, исполком уделял 
большое внимание воп
росам благоустройства 
села.

Дороги по улицам 
им. Ленина, Войтика, 
Кочубея, Луговая и 
другие засыпаны гра
вием. Построено бо
лее трех километров 
тротуаров с асфальт
ным покрытием, 2 — с 
бетонным, 4 — с гра
вийным.

Силами актива Сове
та проложено более 
трех километров водо
водной линии и уста
новлено 15 колонок. 
Построен также водо
подводящий водопро
вод с расходом 26 лит
ров воды в секунду. 
Стоимость этого ком
плекса составляет 100,6 
тысячи рублей. Все это 
позволило дополни
тельно получить более 
пяти километров вод
ной линии по селу и ус
тановить 20 колонок.. 
В селе сейчас газифи
цировано 600 квартир 
жидким газом.

Полностью освещены 
улицы имени Петра 
Стротейчука, Красная, 
имени Кочубея и дру
гие. Построено семь 
переходных. мостиков,

этим водители справились успешно.
В нынешнем году они перевезли 

5,5 тысячи тонн фруктов, 6,3 тыся
чи тонн овощей. Большая часть их 
доставлена в крупные промышленные 
центры страны. Водители участвова
ли на уборке хлеба. В жатву пере
везли на элеваторы 30 с лишним ты
сяч тонн зерна, переправили 400 ты
сяч тонн строительных материалов. А 
всего из 522 тысяч тонн грузов 461 
тысяча — сельскохозяйственных.

Хорошо поработали водители пер
вой автоколонны,, которую возглавлял 
Михаил Иосифович Свиткин. Здесь 
82 автомашины, совершающих в ос
новном дальние рейсы.

Водители этой колонны Г. Генжин, 
В. Гончаров, В. Гришков, Н. Семен
ченко, В. Емец и другие ежемесячно 
выполняли задания на 115 —120 про
центов.

Водители добились перевыполнения 
коэффициента грузоподъемности и ис
пользования пробега. Первый рав
няется 0,934 при плане 0,9, второй— 
0,63 при плане 0,55.

Автомобилисты считают эти цифры 
хорошими.

Говоря о главных экономических

показателях, следует назвать еще 
несколько цифр, наиболее ярко харак
теризующих работу автобазы.

На одного рабочего выработано поч
ти 98 тысяч приведенных тонно-кило
метров, что на 33 тысячи больше, 
чем планировалось.

Хозяйство получило 58 тысяч руб
лей прибыли, из них 43 тысячи пла
новых. Вместе с ростом производи
тельности труда росла и заработная 
плата. Рост же производительности 
труда опережал рост заработной пла
ты на 12 процентов. Хотя заработки у 
водителей и рабочих оказались высо
кими. Планировался фонд заработной 
платы из расчета 98 рублей на рабо
чего в месяц, а он сложился около 
140 рублей.

Несколько месяцев назад автоко
лонны переведены на внутрихозяй
ственный расчет, что стимулирует 
работу водителей. Они стали береж
нее относиться к технике, настойчивее 
бороться за выполнение плана, эко
номить резину и горюче-смазочные 
материалы, средства.

И здесь коллектив уже добился не
плохих результатов. За десять меся
цев сэкономлено 230 тысяч рублей. 
Эта огромная сумма сбережена по 
крупицам: за счет бережного расходо
вания горючего и смазочных материа
лов, средств на ремонте, резины и так 
далее.

1971 год для водителей автобазы 
будет более напряженным. Во-первых, 
нужно будет пустить в строй основ
ные объекты, без которых с ростом 
автопарка никак не обойтись, во-вто
рых, увеличится объем работы, а к 
этому нужно будет тщательно гото
виться. Специалисты предприятия, 
партийная организация делают все, 
чтобы автобаза была образцовой ж 
крае, добивалась высокой производи
тельности труда, оказывала посиль
ную помощь труженикам сельского 
хозяйства в их борьбе за выполнение 
плановой новой пятилетки.

В. БАЙБАРАК, 
начальник Невинномысской авто
базы треста садоводства плодо
вых и плодопитомнических совхозов.

Напитки сверх плана
В социалистическом соревновании в 

честь Х^Х1У съезда КПСС на Кочу
беевском хлебокомбинате первое мес
то по праву занимает коллектив цеха 
безалкогольных напитков.

За ноябрь они выпустили 276 гек
толитров напитков вместо пятидесяти 
по плану.

Отлично трудится здесь старая кад

Мастер калибровоч
ного цеха Богослов
ского кукурузообраба
тывающего и хлебопри
емного комбината Иван 
Андреевич Приходько 
зарекомендовал себя 
активным рационализа
тором. За последние че
тыре года он подал де
вять рационализатор
ских предложений, 
внедрение которых да
ло предприятию более 
двух тысяч рублей ус
ловной годовой эконо
мии.

НА СНИМКЕ: И. А. 
ПРИХОДЬКО.

Фото П. Брязгуна.

ровая работница предприятия Антони
на Фещеевна Роговая. Она система
тически перевыполняет сменное за
дание и служит примером товарищам 
по работе.

Среди бригад лидирует смена мас
тера Р. М. Дьяковской, борющаяся 
за почетное звание бригады коммуни
стического труда.

В. БАБКИН, 
директор хлебокомбината.

рублей, или 102 процента к плану. За 
пять лет выработано пеньколубоволокна 
6309 тонн, в том числе длинноволокни
стого 2590 тонн, что соответственно 
составляет 104,1 и 102,4 процента к 
плану. Производительность труда на 
одного работающего равна 103,9 про
цента.

Особенно плодотворным для коллек
тива стал нынешний год, год Ленинско
го юбилея. За одиннадцать месяцев те
кущего года коллектив завода добился 
хороших производственных показателей. 
Реализовано продукции на 109,8 про
центов к плану, выработано пеньколу
боволокна па 109,3, в том числе длин
ного на 110,7 процента.

Наряду с выполнением производст
венной программы по основным показа
телям, коллектив завода проделал боль
шую работу по реконструкции завода.

Раньше цех мочки считался на за
воде самым тяжелым цехом. И сюда лю
ди шли неохотно. После реконструкции, 
когда над каждой ванной установили по 
два тельфера и процесс закладки и вы
емки тресты был механизирован, он 
сразу потерял свод наименование, как

посажено 7000 деревь
ев.

Сегодняшний облик 
села определяют но
востройки. За пятиле
тие у нас построено 
157 квартир для рабо
чих и служащих общей 
площадью 7638 квад
ратных метров, восемь 
общежитий, 2 детсада 
на 100 мест, 2 кл^. 
на 400 мест, 3 магази
на, 2 бани, 5 столовых 
и много других куль
турно-бытовых объек
тов.

Вдохновляют нас и 
перспективы на буду
щую пятилетку. В 
селе будут постро
ены два завода — 
кирпичный и асфальт
ный, крупный элева
тор, профтехучилище, 
узел связи, много жи
лых домов.

Депутаты сельского 
Совета непосредственно 
работают в промыш
ленности, на транспор
те, в сельском хозяйст
ве. По их инициативе и 
по наказам избирателей 
на заседания исполко
ма стало больше выно
ситься производствен
ных, культурно-быто
вых вопросов, направ
ленных на улучшение 
условий труда, быта 

й отдыха тружеников.
Усилия сельского 

Совета, актива сейчас 
повсюду направлены 
на развитие социалис
тического соревнования 
в честь XXIV съезда 
КПСС, на увеличение 
эффективности произ
водства. Мы хорошо 
понимаем, что. чем бы
стрее будет расти про
изводительность труда 
и. общественное богат
ство, тем крепче будет 
наша социалистическая 
держава, тем полнее и 
краше станет жизнь со
ветских людей.

П. ЧЕБАННЫИ, 
председатель Кур- 
савского сельского 
Совета.

От съезда к съезду • 

9ФЛЫКФ 
адщш 1' ад

Ивановский пенькозавод — одно из 
старейших предприятий района. Начав 
свое существование где-то в начале*  
тридцатых годов как небольшое, кус
тарного типа производство, в настоя
щее время он превратился в завод, ос
нащенный современным оборудованием 
для выпуска первоклассного пеньково- 
локна.

Неузнаваемо изменился внешний вид 
предприятия. Вместо старых, мало при
способленных к работе корпусов, пост
роены новые, светлые, благоустроен
ные. В цехах работают новые машины 
и механизмы. Продукция завода поль
зуется большим спросом не только у 
нас в стране, но и за границей.

Как показывают подсчеты, с пяти
летним планом 1966—1970 годов кол
лектив справился неплохо. Объем вало
вой продукции составил 9855 тысяч
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За словом 

—дело
— Мы считаем улуч

шение использования 
резервов производства, 
режима экономии, по
вышения производи
тельности труда глав
ными предпосылками 
для успешного разви
тия производства, — 
так заявил Влидимир 
Иванович Чернецов на 
собрании, когда обсуж
далось Письмо ЦК 
КПСС, Совета Мини
стров СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ «Об 
улучшении использова
ния резервов производ

ства и усилении режи
ма экономии в народ
ном хозяйстве».

На Кочубеевском 
комбинате производст
венных предприятий 
разработаны мероприя
тия, которые направле
ны на усиление, режи
ма экономии и береж
ливости, повышение 
производитель н о с т и 
труда. Мероприятия ут
верждены директором 
комбината. Приказом 
по комбинату для опе
ративного рассмотре
ния предложений и 
внедрения их в произ
водство утверждена ко
миссия из 13 человек. 
Председателем назна
чен главный инженер 
С. Е. Клейменов. На 
комбинате много уде
ляется внимания воспи
танию у тружеников 
коммунистического от
ношения к труду и его 
научной организации.

В формовочном цехе 
освоен выпуск панелей- 
оболочек, выпуск пус
тотных стеновых бло
ков и перемычек БП- 
3-1 с немедленной рас
палубкой, что дало эко
номию 800 рублей. Ос
воена также формовка 
лотков теплотрасс на 
вибростоле с немедлен
ной распалубкой, это 
позволило выпустить 

, продукции намного 
больше, чем предусмат
ривалось планом.

Следует подчерк
нуть, что рационализа
торы, передовики про
изводства не останав
ливаются на достигну
том. Мобилизуя опыт,

знания, они ищут все 
новые резервы для по
вышения производи
тельности и режима 
экономии.

Умельцы арматурно
го цеха проявили много 
энергии и труда для 
установки второй ли
нии стыкосварки для 
безотходного. раскроя 
арматурной стали. В 
настоящее время свар
ка плоских сеток и кар
касов ведется на одно
точечных станках. Это 
новшество позволило 
сэкономить не одну 
сотню народных денег.

Внедрение в произ
водство указанных ме
роприятий совместно с 
другими предложения
ми позволило комбина
ту увеличить план при
былей на 11,2 процен
та. При плане 301,5 
тысячи рублей факти
чески прибыль соста
вила 335 тысяч. Произ
водительность труда по 
сравнению с прошлым 
годом возросла на 28 
процентов. От реализа
ции рацпредложений 
сэкономлено 46 кубо
метров пиломатериала, 
12 тонн моторного топ
лива, 35 тысяч кило
ватт-часов электроэнер
гии.

В рационализатор
ской работе участвуют 
свыше 100 членов 
ВОИР. Лучшие из них 
слесари Николай Ва
сильевич Докалюк, 
Николай Андреевич 
Решетников, инженер- 
электрик Олег Ивано-. 
вич Мойко, начальник 
ПСХ Вячеслав Емелья
нович Кахно и другие.

Большую помощь в 
организации и направ
лении массового похо
да за повышение эф
фективности производ
ства оказывает парт
ком комбината. Он по
могает изобретателям и 
рационализаторам вво
дить предложения в 
жизнь, добиваться их 
действенности.

Залогом дальнейше
го увеличения эффек
тивности производства 
служит растущая ак
тивность коллектива 
предприятия, включив
шегося в общенародное 
соревнование за дос
тойную встречу XXIV 
партсъезда.

В. ГРУЗДЕВ, 
начальник ПТО.

вредного, тяжелого цеха. Теперь 
вместо шести—восьми дюжих мужчин с 
работой могут справиться две женщи
ны.

Для ремонта тельферов сделаны спе
циальные монтажные площадки, кото
рые позволят слесарям-ремонтникам 
своевременно и без помех устранить не
исправности.

Повышается и культура производст
ва. Простые. электрические лампочки 
заменяются на люминесцентные све
тильники дневного света.

Произведен монтаж новых поточных 
линий по переработке длинного и корот
кого пеньколубоволокна в цехе основ
ного производства, что сразу сказалось 
на производительности.

До недавнего времени работы по 
внутрицеховым перевозкам требовали 
больших физических затрат и отрывали 
от основного производства много рабо
чих рук. В настоящее время все эти ра
боты полностью механизированы- и с 
ними справляются несколько механиза
торов на тракторах со специальным при
способлением.

Реконструирован пульт управления 
всем технологическим оборудованием.

В РЕШЕНИЯХ Пленумов ЦК 
партии и других документах 
по сельскому хозяйству осо

бенно остро ставятся вопросы, а 
вместе с тем и указываются пути 
резкого увеличения производства 
мяса. Речь идет о том, как эффек
тивнее использовать землю, найти 
более подходящие в данных усло
виях источники для выращивания 
и откорма скота на мясо.

Вжолхозе имени Чапаева произ
водство мяса идет по двум основ
ным направлениям: это откорм мо
лодняка крупного рогатого скота и 
нагул овец. При хорошо продуман
ной организации труда в обоих 
случаях хозяйство было бы в выиг
рыше. К сожалению, нашим живот
новодам пока еще нечем похвалить
ся. До недавнего времени в колхо
зе не было откормочного пункта, 
а что касается нагула, то он сво
дился к известной пословице «не 
до жиру быть бы живу». По три 
года держали молодняк и все же 
сдавали его неполновесным. Кол
хоз не выполнил план продажи мя
са за этот год и за пятилетку в це
лом.

Что же нужно сделать, чтобы 
решить проблему производства 
мясной продукции? Концентрация 
и специзализация в животноводст
ве — самый верный путь к увели
чению производства мяса.

Я работаю заведующим свино
товарной фермы. Сейчас не берусь 
утверждать, будет ли свиноводство 
переведено на специализирован
ную основу, однако не сделаю отк
рытия, если скажу, что по своим 
потенциальным возможностям в 
производстве скороспелого мяса 
свиноводство не имеет себе рав
ных.

Ведь только одна свиноматка 
может дать за год тонну мяса.

В настоящее время на нашей 
ферме 100 основных и 175 разо
вых свиноматок чистокровной 
крупной белой породы. Два года 
назад эту породу завезли из под
московного племсовхоза. Маточное 
поголовье размещено в отдельном 
корпусе. В другом содержится мо
лодняк и откормочные группы. За 
каждой свинаркой закреплено по 
35 свиноматок.

В этом году планировалось по
лучить от основной по 10 и от ра
зовой свиноматки по 6 поросят. 
Опоросы проходят круглый год.

Если до недавнего времени электрощи
ты-распределители и рубильники были 
разбросаны по всей территории завода, 
сейчас это хозяйство собрано в одной 
комнате, за которым наблюдает специ
альный дежурный электрик. Это позво
ляет своевременно подключать нужный 
объект, облегчает наблюдение за элек
троаппаратурой и, как конечный резуль
тат, экономит электроэнергию.

Все эти результаты достигнуты, бла
годаря самоотверженному труду всего 
коллектива завода и прежде всего его 
передовиков В. В. Грищенко, В. М. 
Здрожай, М. И. Казьменко и многих 
Других.

Наша страна готовится к достойной 
встрече XXIV съезда КПСС, трудовые 
коллективы, отдельные труженики бе
рут новые повышенные социалистиче
ские обязательства. Наш коллектив не 
останется в стороне и также с честью 
встретит съезд партии.

А. БОДУН, 
главный инженер.

Г. ФИЛИН, 
старший экономист.

ХАРЬКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Коллектив Красно- 
кутского районного комбината быта занимает в об
ласти первое место по обслуживанию сельского на
селения.

В арсенале комбината имеется установка для бу
рения шахтных колодцев для питьевой воды (на 
снимке справа).

НА СНИМКЕ слева — в передвижной слесарной 
мастерской, смонтированной; на мотороллере, рабо
тает механик Николай Яковлевич Костенко.
Фото А. Титаренко. Фотохроника ТАСС
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С перевыполнением 
по всем показателям

Коллектив Кочубеев
ского автомехучастка 
№ 10 АТК краевого уп
равления «Ставрополь- 
сельстроя» занимается до
ставкой материалов на 
строительные объекты. От 
его слаженной и ритмич
ной работы зависит свое
временная сдача в строй 
строительных объектов. И 
работники автомехучастка 
не подводят строителей.

По-ударному трудятся

шоферы Г. П. Соколов, 
Н. А. Васицкий, А. И. 
Толстиков. Несмотря на 
неблагоприятные погод
ные условия они выполня
ют задания и даже пере
выполняют.

Перевезено на объекты 
97,5 тысячи тонн грузов, 
или 124 процента к пла
ну. Прибыль составила 
24,7 тысячи рублей.

Л. БЫКАДОРОВ, 
механик.

Результаты одиннадцати месяцев 
радуют животноводов — задание 
по приплоду перевыполнено. Вмес
то 2050 получено 2424 головы 
молодняка, а к концу года будет 
не менее 2700 голов.

За 2 недели до опороса маточное 
поголовье переводим в индивиду
альные клетки с мягкой подстилкой. 
Животных кормим по специально
му рациону. Поросят отбиваем от 
маток через 2 месяца после рож
дения. К этому времени вес их 
достигает 14—15 килограммов. А 
в группе передовой свинарки Ма
рии Ефимовой молодняк весит по 
17,5 килограмма. Кстати, она и 
приплод получает самый высокий— 
по 12 от основной и по 8 поросят 
от разовой свиноматки.

Двухмесячных животных перево.
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дим в другой корпус, где их разби
ваем на группы. Элитных и перво
классных свинок оставляем для 
воспроизводства стада и на прода
жу, остальных ставим на доращи
вание. а затем на откорм. В пер
вое время в рацион отъемышей 
входят 1,5 килограмма комбикор
ма, 2— искусственного молока и 
300 граммов витаминной муки.

На доращивании животные на
ходятся 3—4 месяца. К этому вре
мени вес их достигает 60 килограм
мов. Затем начинается период от
корма, который длится 90—100 
дней. Таким образом, в девятиме
сячном возрасте животные весят 
по 100 и более килограммов.

Мастером высоких привесов слы
вет у нас свинарь Григорий Пота
пенко. В октябре среднесуточный 
привес на каждого из 190 живот
ных составил 475 граммов. А каж-, 
дый из 25 хряков прибавлял в ве
се по 1200 граммов в сутки.

Успешно4 выполнено годовое за
дание по привесам. Нам планиро
валось получить 1078, а мы дали 

1105 центнеров. Если в прошлом 
году в целом по колхозу было 
продано 465 свиней, то в этом 
только с нашей фермы отправле
но на мясокомбинат более 900 жи
вотных.

Молодняк, выращенный на на
шей ферме, пользуется большим 
спросом. В этом году совхозам 
« Беломечетский », « Междуречен
ский», колхозу имени Балахоно
ва продано 270 племенных свинок 
и 16 хряков.

Итак, свиноводство — дело сто
ящее и весьма перспективное. Но 
я не осмелюсь утверждать, что ве
дется оно у нас по-хозяйски, рас
четливо. Кормить свиней одним 
зерном—накладно. Создавать уча
стки при фермах? У специалис
тов пока руки не дошли. А 
такие участки нужны как воз
дух. Почему бы на этих участ
ках не посадить топинамбур, даю
щий высокие урожаи клубней и 
зеленой массы, турнепс или тык
ву?

Непочатый край работы по ме
ханизации трудоемких процессов. 
Разве можно считать нормальным, 
что у нас 2 тысячи голов обслу
живают 12—15 человек. Но иного 
выхода пока нет.

В настоящее время на ферме 
действует подвесная дорога. Вот 
и вся техника, облегчающая труд 
животноводов. Коренного усовер
шенствования ждут такие процес
сы, как приготовление кормов, 
уборка помещений и многие дру
гие операции.

В этом году многие хозяйства 
района начали заниматься разве
дением свиней. На мой взгляд, 
необходимо разработать рекоменда
ции по вопросам племенной рабо
ты, воспроизводства стада, откор
ма и содержания животных.

Все эти вопросы полезно бы бы
ло обсудить на совещании свино
водов.

Труженики нашей фермы гото
вят достойную встречу XXIV съез
ду партии. Сейчас на откорме на
ходится 500 животных. В первом 
квартале их сдадим на мясо. Это 
позволит значительно перевыпол
нить трехмесячный заказ государ
ства.

И. смычко, 
заведующий свинофермой кол
хоза имени Чапаева.

С опережением 
графина

Как только заверша
лись полевые работы в 
колхозе «Казьмин
ский», оживленнее ста
ло в центральных ре
монтных мастерских. 
Из бригад сюда стала 
поступать техника на 
ремонт.

-Мастерами высокого 
класса зарекомендова
ли себя слесарь по ре
монту двигателей Иван 
Иванович Яценко, газо_ 
электросварщик Влади
мир Федорович Бонда
ренко, токарь Василий 
Иванович Пасюк и дру
гие. По их инициативе 
многие запчасти и де
тали реставрируются.

В настоящее время 
труженики мастерской, 
заканчивают • ремонт 
тракторов. Из плана 20 
уже готовы 15. Досроч. 
но завершен план ре
монта 12 автомашин. 
Два грузовика будут 
выпущены из мастер
ских сверх плана.

В заделе еще 15 
тракторов, которые 
должны пройти ремонт 
в первом квартале но
вого года. Квартальное 
задание будет выполне
но досрочно.

И. ШЕРСТЮКОВ, 
заведующий ЦРМ 
колхоза «Казьмин
ский».



За рубежом За рубежом
Победителям конкурса—юбилейные медали

®
ЖЕНЕВА. Юбилейные медали в оз- 

намеке ванне 100-летия со дня рожде
ния В. И. Левина и нечетные дипломы 
были вручены трем .швейцарцам, при
зерам конкурса «Что вы знаете о Ле

нине?», организованны?»! дзетой <Нувэль 
де Моску» для ико игранных читателей.-

НА СНИМКЕ: атташе по д-л/м куль
туры посольства СССР в Швейцарии 

Ю. Ю. Пглецкие (<м ы) го<е;.мтель 
конкурса «Что вы ан те о Дгнинэ?» же
невский водопроводчик Шарль Холд’е- 
нер, которому были вручены избранные 
произведения В. И. Ленина на француз
ском языке и юбилейная медаль.

Фото Е. Коржева. Фотохроника ТАСС

НА ПЛОЩАДИ
ЛЕНИНА

В далеком Чили есть 
город Ла-Серена. Око
ло 20 тысяч километ
ров отделяют его от 
Советского Союза. Од
нако это огромное рас
стояние не мешает рос
ту симпатий жителей 
города к советским лю
дям, к родине Ленина, 
к самому Ильичу.

Вот один из конк
ретных примеров. 7 но
ября на центральную 
площадь Ла-Серены со 
всех концов стали соби
раться горожане, чтобы 
отметить годовщину 
Октябрьской револю
ции. На площади сос
тоялся митинг. Комму
нист Рассендо Рохас 
выступил на нем с рас
сказом о жизни и дея
тельности В. И. Лени
на. А затем под торже
ственные звуки гимнов 
Советского Союза и Чи
ли глава города Ла- 
Серены сдернул по
крывало с установлен
ного на гРющади мону
мента. И перед взором 
собравшихся предстал 
изваянный в камне Ле
нин.

Первый не только в 
Чили, но и на всем ла
тиноамериканском КОНх 
тиненте памятник вож

дю мирового пролета
риата В. 1-1. Ленину 
был установлен в--Ла
Серене по инициативе 
местного отделения ин- 

Ф ститута культурных 
связей с Советским Со
юзом. Автор монумен
та — м олодой чилий
ский архитектор Густа
во Гарсиа. Он являет
ся одним ид активистов 
этого института.

— В 1967 году, 
рассказал Густаво Гар
сиа корреспонденту 
ТАСС, — я побывал в 
Советском! Союзе. Уез
жая из Москвы, я твер
до решил создать па
мятник Ленину. Я поз
накомился с многочис
ленными работами из
вестного скульптора Н. 
Андреева, одного из 
основоположников Ле- 
нинианы., чтобы выб
рать те черты, которые 
больше всего соответ
ствовали моему пред
ставлению- о Ленине. 
И вот работа законче
на,— сказал Гарсиа: — 
Насколько она удалась 
— судите сами.

Однако с окончанием 
работы’над памятником, 
трудности еще не были 
преодолены. И скуль
птору и активистам хо-

Вверху — снимок 
из серии «Освенцим, 
Биркенау, Майда- 
нек» западногерман
ского фоторепортера 
М. Рютца, удостоен
ной серебряной ме
дали по разделу фо
торепортажа . на 
международной фо
товыставке «Интер- 
пресс-фото-70» в 
Праге.

Внизу — снимок 
из серии «Полиция 
в Федеративной 
Республике Гер
мании» западногер
манского фоторепор
тера А. Кемпленса, 
которой присуждена 
серебряная медаль 
по. разделу фоторе
портажа на между
народной' фотовыс- 
т а вко « И нте р п ресс- 
фЪтсн70» в Поаге. 
Фото ЧТК-ТАСС
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ни. Но чувствовала, что 
этого мало. Тогда вме
сте со своими друзья
ми она решила создать 
клуб друзей Советско
го Союза, на базе кото
рого впоследствии и 
было создано городское 
отделение института 
культурных связей.

Несмотря на свою 
«молодость», отделение 
проделало боль
шую работу. Фес
тивали советских филь
мов, фотовыставки, 
различные экспозиции, 
рассказывающие о на
шей стране, лекции, 
беседы, организации 
встреч с советскими 
людьми, приезжающи
ми в Чили, — вот да
леко не полный пере
чень сделанного его 
активистами. Много 
сил и внимания уде
лили они подготовке к 
53-й годовщине Вели
кого Октября. Отделе
ние было отмечено од
ним из главных при
зов, присужденным ему 
за организацию в Чили 
мероприятий в честь 
100-летия со дня рож
дения Владимира Иль
ича Ленина.
А. МЕДВЕДЕНКО.

В КИНОТЕАТРЕ «СПУТНИК»
17 —18 декабря. Новая, широкоэкранная, му

зыкальная кинокомедия «Чудный характер». На
чало в 16, 18 и 20 часов.

19 декабря. Новый художественный фильм 
«Молчание мужчин». Начало в 16, 18, 20 часов.

20 декабря. Новый широкоэкранный художе
ственный фильм «Тревога». Начало в 16, 18, 20 
часов.

21—22 декабря. Новый художественный фильм 
«Смерть филателиста». Начало в 16, 18, 20 ча
сов.

23 — 24 декабря. Новый художественный фильм 
«Красота любви». Начало в 16, 18, 20 часов.

КОЧУБЕЕВСК’ОМУ РСУ требуют
ся газоэлектросварщики, трактористы 
и слесарь по оборудованию.

Об условиях справляться в РСУ, 
ул. Вторая Пролетарская, 2.

4—3

КУРСАВСКОМУ АВТОТРАНС- 
ПОРТНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ на пос
тоянную работу требуются шоферы 
первого и второго класса для работы 
на автобусах.

За справками обращаться по адре
су: с. Курсавка, ул. Красная, 60, от
дел кадров.

5 — 5

Невинномысский Дом работников 
просвещения (Фрунзе 97 «а») объяв
ляет набор учащихся на курсы маши
нописи и делопроизводства с января 
1971 года.

Начало занятий с 4 января.
3 — 3

Совхозу «Междуреченский» срочно 
требуется инженер-строитель или 
техник-строитель с большим стажем 
работы для замещения должности 
старшего прораба. Оклад 190 рублей 
в месяц.

-I
3—2

КОЧУБЕЕВСКИЙ РАЙОН ЭЛЕК. 
ТРИЧЕСКИХ СЕТЕЙ ДОВОДИТ до 
сведения абонентов, не уплативших 
абонементную плату за пользование 
электрической энергией, что ее не
обходимо оплатить в пятидневный 
срок в сберкассах по месту жительст-, 
ва.

Дома абонентов, не внесших пла
ту за электрическую энергию более 
трех месяцев, будут отключены от 
электросети без предупреждения.

4 — 4

Ставропольский автоучкомбинат 
грй Курсавском АТП открывает кур
сы по подготовке шосЬеров третьего 
класса с 1 января 1971 года, с отры. 
вом от производства. Принимаются 
лица не моложе 18 лет с 8-летним 
образованием. Зачисленным на курсь 
выплачивается стипендия.

За справками обращаться в отдел 
кадров АТП по адресу: с. Курсавка, 
ул. Красная, 60.

3—2

Югославские города 
Петровац и Титово- 
Ужице нельзя назвать 
соседями. Первый из 
них расположен на по
бережье Адриатическо
го моря, второй — в 
центральной части 
страны. Однако в 1970 
году эти города часто 
упоминались вместе. 
Дело в том, что оба 
они отмечали одну и 
ту же знаменательную 
дату — 50-ю годовщи
ну со дня победы ком
мунистов на выборах в 
местные органы влас- 
сти в 1920 году. ’■

Трудящиеся Югосла
вии с восторгом встре
тили победу Великого 
Октября. Докатилась 
эта радостная весть и 
до Нетроваца. Вскоре 
там была создана пер
вая коммунистическая 
ячейка. Она установи
ла тесные связи с ком
мунистами других го
родов Черногории и 
Далмации, главным 
образом Котора, Дуб
ровника и Цетинье.

Коммунисты завое
вали большой автори
тет у трудящихся. Ког
да в 1920 году состоя
лись выборы в комитет 
петровацкой общины, 
большинство избирате
лей отдали им свои го
лоса. Возглавил коми
тет коммунист Саво 
Вукович. В народе эту 
общину стали называть 
«Красной коммуной».

Депутаты «Красной 
коммуны» сразу же 
после выборов, приня
ли ряд важных поста
новлений, в том числе 
решение о передаче 
крестьянам земли, при
надлежавшей церкви и 
помещикам. Трудящие
ся массы с энтузиаз
мом встретили приня
тые постановления. Од
нако коммуна просуще
ствовала недолго. Как 
и следовало ожидать, 
ее меры вызвали ярос-

ков. Буквально 
несколько дней 
ральные власти, 
рируя народную 
и бесцеремонно

тное сопротивление 
буржуазии и помещи- 

через 
цент- 
игно- 
волю 
попи

рая права депутатов, 
ввели в Петровац отряд 
жандармерии и аресто
вали коммунистов — 
членов комитета, кото
рые вскоре были бро
шены в тюрьму. Остав
шиеся на свободе ком
мунисты перешли на 
нелегальное положение.

В том же году народ 
избрал 24 коммуниста 
в комитет общины го
рода Ужице (нынешне- 
нее Титово-Ужице). 
Председателем комите-
та стал коммунист 
Петар Челович. Здесь 
также родилась «Крас
ная коммуна». Над зда
нием комитета взвил
ся красный стяг с сер
пом и молотом. На 
первом заседании де
путаты решили напра
вить приветствие со
ветским рабочим.

Несмотря на отчаян
ное противодействие 
центральных властей и 
буржуазии, коммунис
ты продержались у 
власти почти 11 меся
цев.

...После победы над 
гитлеровской Германи
ей на смену власти бур
жуазии пришла власть 
трудящихся. За годы, 
прошедшие с того вре
мени, неузнаваемо пре
образился облик юго
славских городов и сел. 
Петровац стал совре
менным курортом, на 
котором ежегодно от
дыхают тысячи трудя
щихся. Титово-Ужицо 
превратился из захо
лустного местечка в 
важный промышленный 
и культурный центр 
Сербии.

Ю. РАДИОНОЗ.
(ТАСС).

За редактора
М. ГАИДУКЕВ^’*

Кочубеевскому рай- 
быткомбинату на пос
тоянную работу требу
ются столяры, станоч
ники, сборщики столяр
ных и мебельных изде
лий и пилорамщик 
Оплата труда сдель
ная.

6 — 6

НАШ АДРЕС: с. Кочубеевское, Ставропольского края, улица Октябрьской революции № 47. Телефоны: редактора — 3-09, зам. редактора — 0-38. 
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Славная годовщина

телось, чтобы памят
ник был установлен, в 
городе. Прежние влас
ти возражали. И толь
ко после того, как пре
зидентом страны стал 
представитель блока 
Народное единство
Сальвадор Альенде, 
памятник В. И. Лени
ну был установлен на 
площади в центре го
рода, а сама площадь 
получила имя В. И. 
Ленина. Именем Лени
на названа и одна из 
центральных улиц го
рода, выходящая на 
эту площадь.

Хочется рассказать 
также о работе- самого 
отделения института 
культурных связей. 
Ему всего два года. 
Создано 15 октября 
1968 года. Его возник
новению способствова
ла поездка чилийской 
поэтессы Луизы Кнеер 
в Советский Союз. Уви
денное на родине Иль
ича настолько поразило 
ее. и, что самое- глав
ное, настолько не соот
ветствовало тому, что 
она до этого слышала 
о Советском Союзе, 
что по возвращении 
на родину Кнеер реши
ла делать все возмож
ное, чтобы рассказы
вать правду об СССР. 
Она выступала с лек
циями, проводила бе
седы, читала свои сти
хи, посвященные совет
ским людям и их жиз-


